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杨鹏侠

阅读是文化兴盛的重要途径和手段，书

籍是人类进步的阶梯。读书启人心智，陶冶性

情，浸润生命；读书积淀素养，开拓格局，点亮

心灵。

为提升青少年学生人文素养、引导学生

养成良好的阅读习惯，近年来，市教委、市语

委办大力推进书香校园建设，引导师生好读

书、读好书，在阅读中掌握知识、培养习惯、提

升品质，让与真实。

今年，在市语委办的指导下，易班博雅网

主办了“我的阅读故事”征文活动，旨在鼓励

同学们写出自己的阅读体会，分享阅读过程

中的快乐。

来自川沙中学的魏道源同学，就在上海

教育电视台的首届阅读大会节目中与我们分

享了他的阅读故事《成长记》。

此外，易班博雅网主办开展的“绘经典文

化，传民族之本”2018图画书创作征集活

动，得到了广大中小学生的积极响应。

来自曹杨中学的季骞仪同学，也在上述节

目中分享了她创作绘本《记忆眼镜》的心得。

阅读大会还邀请了冰心儿童图书奖大奖

获得者、中国作家协会会员简平，上海市外国

语大学附属双语学校科研室主任、“人文行

走”、“人文公益讲坛”首倡者樊阳，连续 15年

参加上海书展、获得上海书展“荣誉读者”称

号的朱震宇，以及对阅读有着浓厚兴趣的学

生阅读达人———香山中学的徐玥同学与大家

座谈。

除此之外，活动引起了广大中小学生阅

读兴趣，并激发了他们创作绘本的热情，活动

收集了一批优秀作品，并得到了专家好评。

2018图画书创作征集活动
暨“书香伴成长”网络征文荐书活动
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把学习力赋能给每一位学生
"""专访爱乐奇创始人兼 -./潘鹏凯

杨鹏侠

11月18日，第六届学习力大会

在上海中心正式拉开帷幕。本届学习

力大会以“创想赋能 智启未来”为主

题，中国教育学会秘书处秘书长杨银

付、新东方教育科技集团董事长俞敏

洪、嘉御基金创始合伙人兼董事长卫

哲等多位国内外知名的教育企业“掌

舵人”、一线投资机构合伙人、人工智

能企业家、教育专家及 3000余位教

育从业者齐聚上海中心进行巅峰对

话，共同探讨中国教育的未来。

作为本次大会的主办方之一，爱

乐奇创始人兼 CEO潘鹏凯在大会致

辞时解释了学习力大会的命名来由：

教育从业者不仅教书育人，更重要的

是把学习力赋能给每一位学生。他还

指出，教育从业者自身必须要有很强

的学习能力。"学习力是人的原力，只

要你能够不断学习，其实你就永葆年

轻，不会衰老。"会后，本报记者采访

了潘鹏凯博士。

记者!您创立爱乐奇#是偶然的还

是必然的$

潘鹏凯! 肯定很多事情都有必然

性和偶然性，必然性是因为我父母都

是老师，我父亲是浙江大学教授，在浙

大从教 50年，我小时候是在浙江大

学校区校园里长大的，对学校、老师都

很熟悉。

1994年浙江大学毕业以后出来

留校在计算机系任教。1997年去了麻

省理工，麻省理工在全世界是数一数

二的研究性大学，校友中有 92位是

诺贝尔奖获得者。

在麻省理工的七年，我发现麻省

理工的读书方法和浙江大学差别比较

大，主要是因为麻省理工读书强调提

问、做实验，而不仅仅是考试，我在麻

省理工七年没有考过一次试。但其实

比考试更难，因为你要答辩。

前面两年很辛苦的，基本上一周

有两天三天是睡在实验室，因为学习

方法不太一样，这也是美国有这么多

创新创业的人才，因为教学思路和中

国以应试为导向的有很大的区别，

2004年博士毕业以后拿了导师的基

金回来创业，这是必然。

记者!为什么会选择教育行业$

潘鹏凯!教育更加能够影响社会，

因为教育是培养下一代，下一代的可

塑性比成人要强很多。我创业的时候

孩子才 20天大，现在已经十四、五岁

了，真的把教育做好改变二代三代人

是非常好的事情。

所以我放弃了美国的高薪就回来

创业了，觉得中国人聪明也勤奋，只是

教学方法比较落后，这样更加有空间

让我发挥自己的长处。

爱乐奇就是培养孩子的综合素养，

包括领导力、沟通协调能力、思辨能力

等，我们希望培养的都是世界精英和

未来领袖。

记者!怎么看待家庭教育$

潘鹏凯! 家庭对孩子的影响是很

大的，父母的教育观、养育孩子的观念、

世界观肯定都是有影响的。我小时候父

母对我有几个要求：第一身体好，所以

我小时候长跑、打网球；第二习惯好，吃

完饭洗手，自己东西理好，注意卫生、安

全，不要丢三落四；第三心态好，不要过

于担心，日子总过得下去的，这一点对

孩子很重要，不要太注重他的成绩、太

纠结、太担心反而会把孩子给培养坏，

孩子老处于压力挫折下不好，他也是

人，而且他也是成熟的人。

人生很长，没有必要非要进超级

品牌大学，把自己的心智、身体给搞垮

了。学习的身体、习惯、心态很重要。

学习本身就是爱学习、会学习，还需要

享受学习，学会了知识就都是你的，为

什么不学呢？

记者!给现代家庭有些什么样的

建议$

潘鹏凯!还是要多花点时间陪伴

孩子，父母是孩子最好的老师。现在

父母都太忙了，我也很忙，但我早上起

来会给孩子们做个早餐。煎个牛排、煎

个鸡蛋也就半个小时，但这很有力于

建立和谐的亲子关系。

孩子是你的镜子，你做什么他学

什么。你自己在刷 "抖音 "，却让孩子

去做作业，是不现实的。很多时候，孩

子没错，错的是家长。

记者! 您期望未来学习方式会是

什么样的$

潘鹏凯! 教育是因材施教，不可

“一刀切”，“一个标准”。以后很可能都

是所谓的匹配，如你偏向文科的想当

作家，就不需要你考数学。这也是一种

美国式“扬长”，中国式“避短”。目前，

中国考试是看总分的，未来会改变的。

未来更多的是做匹配。一定要把

独木桥的食物变成网状的食物，工作

也是匹配的，不管是打工还是创业，创

业要找到匹配的小伙伴，生活更匹配

了，要吃什么，要住什么，要嫁给谁，这

都是匹配的。教育迟早也是匹配，不要

都卡在上大学这个独木桥上。我们可

以把标准卡到 80岁，以一个人 80岁

时的幸福来设定他的学习体系。

“精准教育”和“精准医疗”一样，

不是感冒都要吃同样的药。人的学习

情况也不一样，要通过检验、分析、优

化，来设置教学的过程，这是非常有益

的事情。

第三届“课文作家作品与语文教学观摩研讨会”在徐泾小学举行

11月 16-17日，由人民

教育出版社主办的第三届“课

文作家作品与语文教学观摩研

讨会”在上海市青浦区徐泾小

学举办。来自全国的三百多名

老师参加了此次会议。

人民教育出版社党委书记

郭戈、报刊社副社长王林，上海

市作家协会副主席赵丽宏，经

典课文《神笔马良》作者、一代

文学家、教育家洪汛涛之子洪

画千，童话作家刘保法、夏辇

生，特级教师何捷，台湾地区作

家王淑芬等各界名士纷纷作交

流发言或主旨演讲。

本次活动的召开目的是为

了搭起文学界和小学语文教育

界联系交流的桥梁。 画千

儿童文学作家汤素兰等走进“洪汛涛主题馆”
11月 9-11日，中国上海

国际童书展期间，全国政协委

员、湖南省文联副主席汤素兰，

国家图书馆少年儿童馆馆长王

志庚，以及湖南少年儿童出版

社吴双英社长、聂欣主任，长江

文艺出版社叶露主任，长江少

年儿童出版社刘嘉鹏主任等嘉

宾，分别到访参观了上海市长

宁区周家桥街道“洪汛涛主题

馆”。各界嘉宾对洪汛涛先生笔

下编入国家教材、屡获国际大

奖、至今累计畅销千万的《神笔

马良》纷纷点赞：“神来之笔，传

世经典！” 画千

拼搏 奋进
%""东辽阳中学第十六届市运会及校秋季运动会团体奖项颁奖典礼举行

11月 16日，上海市东辽

阳中学在全体师生的共同努力

下，“第十六届市运会及校秋季

运动会团体奖项颁奖典礼”在

学校多功能厅举行。杨浦区少

体校校长田青，杨浦区体教结

合办公室主任尹向前，杨浦区

少体校教练赵斌、朱爱芳等出

席了本次会议。

赵斌、朱爱芳两位教练在

备战本次市运会的关键时期，

亲自上阵，陪练、陪跑、陪减重，

身体力行，带领杨浦摔柔队在

市运会上大放异彩、刷新历史

战果，摔跤比赛勇夺 11枚金

牌，位列金牌榜、奖牌榜、总分

榜第一。

东辽阳中学在第十六届上

海市运会中取得了 1金、1银、

4铜令人称赞的比赛成绩。

据了解，2013年，东辽阳

中学加入区校园“体育生活化”

实践研究联盟体。自 2014年

起，学校与区少体校合作，组织

输送田径、摔跤、柔道运动员后

备人员。2016年，上海市摔跤

重点学校在东辽阳中学揭牌成

立，学校将摔跤、柔道、散打纳

入课程，成立学校的武术运动

队。2017年,学校被区教育局、

区体育局命名为区级体育传统

项目学校。至今，学校注册运动

员队伍不断壮大，队员们在刻

苦的训练中强健体魄，磨砺意

志，汗水和泪水铸就一份份沉

甸甸的荣誉；体育运动也让东

辽阳中学的孩子们体验成功，

学会合作、乐群向上，不断收获

阳光和自信。 杨新


